

LA EMPRESA ESPAÑOLA Y SU POSIBLE EVOLUCION

Como en números anteriores de AGUAYRO hemos reseñado, nuestra Entidad ha organizado un curso sobre la empresa española y su posible evolución en los próximos seis años. Con anterioridad, hemos dado unas breves notas de las conferencias que se desarrollaron, correspondiendo en la presente oportunidad hacerlo de la séptima y octava, esta última de clausura.

El pasado viernes, 16 de abril, disertó don Manuel Galea García, Abogado, Miembro del Centro Europeo para la Formación de Directores y Director del Seminario de Directores Generales. El tema de su interesante conferencia era el de "La evolución de la gestión y control de las empresas familiares".

Mucho habría que decir de la importancia del tema tratado ya que es evidente el crecido número de entidades en nuestro país que responden a una estructura familiar. La tesis mantenida por el señor Galea se podría resumir diciendo que la empresa familiar de tipo tradicional tiene serias dificultades para aceptar y aplicar los modernos sistemas de gestión empresarial, por lo que serán cada vez más vulnerables en la medida que sea preciso crecer, evolucionar en las tecnologías y competir fuertemente. La dificultad expresada, la centró

el conferenciante en cuatro aspectos principales: a) en la empresa familiar tradicional es difícil establecer una estructura clara de autoridad cuando falta el fundador; b) los puestos de gestión están reservados a la familia; c) en ellos no hay suficiente "transparencia" de las informaciones, demasiado reservadas; y d) no suelen tener capacidad financiera para asegurar el desarrollo. De ahí que las posibilidades de supervivencia de la empresa familiar tradicional se remitan a revisar sus propios planteamientos y a aceptar, aun a costa de grandes sacrificios, las reglas de una sana gestión. Antes de celebrarse el coloquio final, el señor Galea resumió la razón histórica de estas empresas, muy ligadas a la llamada "primera generación industrial" y su evolución en el mundo.

La octava y última conferencia corrió a cargo de don Andrés Fernández Romero, Economista, Profesor Mercantil, Consultor, Director General de Consultores Españoles S.A. y Miembro del Consejo de Dirección del Centro Superior de Estudios de Empresas. "La Dirección General ante la política financiera de la em-

presa" fue el tema de su disertación. Don Alberto de Armas, de nuestra Entidad, fue el encargado de presentar al señor Fernández Romero.

Dijo el conferenciante que la financiación es un factor condicionante básico para la empresa de carácter sustantivo, cuya misión es asegurar el equilibrio financiero entre el activo y el pasivo. Estudió también la posibilidad de replanteamiento del crédito oficial sobre nuevas bases y principios, separando el problema de la evasión fiscal de la ayuda financiera, con facilidades de financiación a largo plazo y una política de asumir riesgos calculados (ya que no hay desarrollo sin riesgo) y, como contrapartida, reforzar la información y el control sobre las empresas que reciben el beneficio del crédito oficial.

En el coloquio celebrado a continuación, el conferenciante hizo un resumen del curso como punto final.

Los señores Hidalgo y Guillén, de nuestra Entidad, hicieron entrega de los 125 diplomas otorgados a los participantes, hombres de empresa, seguidores del curso.



Curso sobre
la empresa
española y su posible
evolución en los
próximos seis
años

CON LA ASISTENCIA TÉCNICA DE
CONSULTORES ESPAÑOLES, S.A.